
一年一度的大型體育盛事—香港單車節昨日順利舉行。昨日秋高氣爽、風和日麗，約6,000名單車健

兒在西九龍公路、青葵公路、青馬大橋、汀九橋及沙田嶺隧道等主要幹道馳騁，感受單車運動的獨特魅

力，奧運獎牌得主李慧詩、四屆環法單車冠軍得主費路美（ Chris Froome）等均有參與。最多人參與的

50公里組和32公里組採用了新路線，有選手指路線延長及壓縮比賽時間，令賽程頗具挑戰。單車節吸

引了不少車手專程從內地或海外來港參賽，他們均認為香港獨特的城市風景線讓人流連忘

返外，同時亦吸引不少旅客駐足觀看。有旅客認為，舉辦大型盛事是一座城市實力的綜合

體現，香港絕對有能力辦更多國際盛事。

●香港文匯報記者 唐文
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6000車手齊破風
選手初踏汀九橋
美景令人流連忘返 50公里組覆蓋「四隧三橋」受歡迎

掃碼睇片

香港文匯報訊（記者 唐
文）除了早上的50公里組及
32公里組賽外，昨日的單
車節又在尖東設家庭單車
樂，以及環粵港澳大灣區
城市自行車挑戰賽，吸引
了不少市民和旅客參與。香
港旅發局亦於西九竹翠公園
舉行首個「單車節嘉年華」，讓
市民及遊客一同感受單車節氣氛。車手
在完成賽事後可到該處做瑜伽，放鬆肌
肉，一般公眾人士也可購物飲食，「打
卡」留念。
香港文匯報記者於昨日中午到嘉年華

場內觀察，見由於天氣炎熱，
而場內庇蔭較少，大部分人
逗留時間不長，通常是完
賽選手與家人同行。數個
攤位推出折扣、優惠或
贈送紀念品，吸
引入場人士停
留消費。
選手杜先生和

女兒一同前來，「她是
來給我打氣的，她自己也
會騎車，待會我們父女倆
會一起再騎行一段。」
他笑言，單車是容易上手的

運動，適合家庭外出休閒，平時亦會鼓
勵女兒練習她感興趣的籃球。
偕兒子前來參加家庭單車樂項目的黃
先生表示，自己的單車水平比較普通，
故未有參賽，但支持香港多舉辦類似單

車節的體育盛事，「相信每一
項運動都有其固定的吸引群
體。香港有海濱長廊、公
園單車徑等城市基礎設
施 ， 適 合 發 展 單 車 運
動。」

香港單車節盛事不僅吸引各地單
車愛好者來港，一般的旅客亦因而

對香港更添好感。
來自廣州的王先生昨日在星光大道遊覽時，
被附近舉行的大灣區單車公開賽吸引，駐足觀
看良久。他說，自己是首度訪港，對香港印象
很不錯，單車節活動更是驚喜，「感覺本地人
對單車比賽熱情很高，運動員每次騎到眼前都
有人喊加油，附近還有警察維持秩序，讓人很有安全感。」

另一廣州旅客祁先生坦言，並未感覺單車節封路
對普通遊客造成困擾，「我計劃在尖沙咀海濱走一
下，然後坐船過海。剛才坐地鐵過來，一路都很順
暢，路過觀看比賽的人群也是秩序良好。」
台灣旅客張小姐及陳先生來港旅遊4天，先後到
過太平山、迪士尼樂園及黃大仙廟等知名景點，體
驗大致良好。至昨日接近行程尾聲時，他們才知道
還有單車節活動。

「感覺有點詫異，因為這種大型活動一般會造成一些交通問題，
實際上並沒有，說明城市管理水平不錯。」他們指出，舉辦大型盛
事不僅考驗主辦方籌劃水平，還有接待能力、市民質素、執法部門
維持秩序等諸多因素。整體而言，今次香港之旅，達到了他們的預
期，食肆、零售等服務業人員亦態度友善。

●文/圖：香港文匯報記者 唐文
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卓永興：系列活動將提升港國際都會地位
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●●約約66,,000000名單車健兒在西九龍公路名單車健兒在西九龍公路、、青馬大橋青馬大橋、、汀九橋及沙田嶺隧道等主要幹道馳騁汀九橋及沙田嶺隧道等主要幹道馳騁。。 香港文匯報記者黃艾力香港文匯報記者黃艾力 攝攝

●●選手享受賽事選手享受賽事，，欣賞由尖沙咀至青衣一帶沿途的壯麗美欣賞由尖沙咀至青衣一帶沿途的壯麗美
景景。。 香港文匯報記者黃艾力香港文匯報記者黃艾力 攝攝

●有不少年輕選手挑戰賽事。
香港文匯報記者黃艾力 攝

◀◀「「香港單車節香港單車節20242024」」昨日上演昨日上演，，賽事共分為賽事共分為66個單車體驗項目及賽事個單車體驗項目及賽事。。 香港文匯報記者黃艾力香港文匯報記者黃艾力 攝攝

●旅客祁先生

●旅客王先生

●有旅客讚未感覺單車節封路對普通遊客造成困擾。
香港文匯報記者黃艾力 攝

◀黃先生和兒子
香港文匯報記者唐文 攝

●●杜先生和女兒杜先生和女兒

由香港旅遊發展局主辦、新鴻基地
產贊助的「香港單車節2024」昨

日上演，賽事共分為6個單車體驗項目
及賽事，每年最受歡迎的兩個非競賽
騎行項目分別是 50 公里組和 32 公里
組。前者於今年新增沙田嶺隧道路
段，覆蓋「四隧三橋」，由尖沙咀起
步，經長青隧道前往青衣，再途經青
馬大橋、汀九橋、南灣隧道、昂船洲
大橋、尖山隧道及沙田嶺隧道返回西
九龍。
後者由以往的30公里延長2公里，選
手可首次踩上汀九橋，欣賞由尖沙咀至
青衣一帶沿途的壯麗美景。

首名抵達終點車手僅用78分鐘
昨日清晨5時15分，數千名50公里組
參賽者在起點蓄勢待發。香港旅發局主
席彭耀佳及總幹事程鼎一等人鳴槍後，
眾人有序起步，首名抵達終點的車手僅
花78分鐘。
港人黃氏夫婦均是50公里組參賽者。
他們居於新界，單車是常用的代步工
具，逐漸變成運動愛好，已連續兩年參
賽。黃先生說：「今年參賽者數目很
多，又是新的路線，個別路段感覺特別
窄，變相塞住，對成績有些影響。」今
年他以近兩小時完成賽事，較去年慢了
近半小時，略感沮喪。

德國選手喜歡港比賽氛圍
來自德國的Alex和朋友參加32公里組

比賽，他們均是第三年參賽，「改了路
線是有點不習慣，終點位置與還車的地
點並非同一地方，對租車比賽的人不太
方便。但這只是小問題，活動整體還是
很滿意，我們都喜歡在香港比賽的熱情
氛圍。」
32公里組選手Jerry在接受香港文匯報
訪問時表示，今年是首次參賽，與平時
在單車徑體驗大有不同，「比賽路線平
時都是公路，路面比較粗糲，沒有普通
單車徑那麼平滑，要難踩一些，但一年
才開放一次，是很難得的機會。」

惠州健兒盼再來港踩單車
來自惠州的戴先生表示，上次來港參
賽是2018年，事隔6年對香港感覺依然
親切熟悉，「活動安排、吃住都不錯，
我之前是專業運動員，現已退役，這次
成績一般，32公里約1小時55分鐘，與
我最巔峰時沒法比，但志在參與。有機
會我會再來香港踩單車。」
參加該項目的四屆環法單車賽冠軍得
主費路美今次是首次來港參賽，認為活
動氣氛良好，沿路有很多人鼓勵，即使
不是專業的車手也樂在其中，「香港的
路段和其他地方不同，很少可以在城市
踩單車，是一次特別經歷。」
第三次參加單車節的李慧詩坦言，前
兩次參賽都專注在比賽上，較少觀看沿
途風景，今次可真正欣賞隧道和橋上美
景，惟她認為路段有較多轉彎位置，若
有標示提醒車手會更好。

香港文匯報訊（記者 唐文）香港特區政府政務
司副司長卓永興在單車節頒獎禮上表示，香港運動
員早前在巴黎奧運會及殘奧會取得歷史性佳績，亦
將熾熱的體育氣氛帶回香港，是次單車節正好延續
這份體育熱潮。除體育盛事外，香港旅發局亦將舉
辦一系列精彩活動，涵蓋中西節慶、美酒佳餚等，
提升香港作為亞洲國際都會的地位。
香港旅發局主席彭耀佳表示，旅發局期望透過不同
體育盛事推廣運動旅遊，打造香港成為健康旅遊目的
地，讓更多人一起投入結合運動和旅遊的盛事，享受
香港健康動感的一面。
新鴻基地產執行董事郭基煇表示，單車節盛事可
向世界展現香港迷人的景致和活力，今年活動貫徹
新地「運動行善」精神，會將籌得的善款和集團額
外捐款撥捐予香港公益金。


